


Виталий ЧерникоВ

Директор фестиваля Михаил Быч-
ков первым делом рассказал о дру-
жеских партнёрских отношениях, 
которые в ходе подготовки возникали 
и развивались. Например, спектакль 
«Буря» по шекспировской пьесе попал 
в программу, благодаря Международ-
ному театральному фестивалю имени 
А.П.Чехова, и получил приглашение, 
когда ещё до конца даже не был готов. 
А идея привезти в Воронеж шедевры 
Павла Филонова и Кузьмы Петрова-
Водкина, Константина Юона и Георгия 
Рублёва из собрания Государственной 
Третьяковской галереи поначалу могла 
кому-то показаться авантюрой. Произо-
шло это впервые в истории и нашего 
города, и галереи. 

Как рассказал заместитель гене-
рального директора по экспозиционно-
выставочной деятельности Андрей 
Воробьёв, «мы работаем или с прове-
ренными партнёрами, или с музеями, 

где есть необходимые 
условия для экспони-
рования – прежде всего 
климатические. Сам факт 
открытия этой выставки 
в Воронеже – событие 
историческое. Оно свя-
зано с тем вниманием, 
которое руководство об-
ласти и лично губернатор 
Алексей Гордеев уделяют 
этому вопросу. Перегово-
ры шли на самом высоком 
уровне. В наши дни очень нелегко 
реализуются региональные проекты. 
А эта выставка – опыт первый, но, на 
мой взгляд, крайне успешный». 

- У нас осталось сильное впечатле-
ние от прошлогоднего показа спекта-
кля Деклана Доннеллана «Двенадца-
тая ночь». Его до сих пор вспоминают 
воронежские зрители, в том числе мои 
коллеги по театру, - признался Михаил 
Бычков. 

И вот в нашем городе – новая по-

становка этого британского режиссёра. 
В первой из запланированных встреч с 
журналистами приняли участие и ак-
тёры «Бури» Игорь Ясулович и Алек-
сандр Леньков. Конечно, прозвучал и 
вопрос об их отношении к творчеству 
Андрея Платонова. Есть ли любимые 
произведения, хотелось бы сыграть 

платоновского персонажа? 
- Сразу приходит на ум «Котлован», 

- ответил Игорь Ясулович. – Мы, ко-
нечно, играем то, что предлагают, а не 
то, что хочется. А уж в нашем с Сашей 
возрасте – тем более предложения огра-
ничены! Ну, Лира можно сыграть… 

- Но «Короля Лира», по-моему, 
не Платонов написал! – вмешался в 
разговор под общий смех Александр 
Леньков. 

- А к прозе Платонова мы относим-

ся, естественно, с воодушевлением 
и любовью, - завершил свою мысль 
Ясулович. 

У Александра Ленькова живы 
воспоминания о том, как он впервые 
познакомился с творчеством нашего 
великого земляка: 

- Я был студентом первого курса. 
Один из моих друзей 
сказал, что есть такой ав-
тор. Эта книжка, которая 
у меня тогда появилась, 
до сих пор на полке сто-
ит, потрёпанная. Один из 
первых сборников Пла-
тонова, выпущенных в 
1960-е. Помню, как обал-
дел, когда познакомился 
с Платоновым. Для меня 
было открытием, что так 
можно писать. Что могут 
быть такие герои. Что 

возможен такой необычный взгляд на 
людей, на жизнь. У меня по-новому 
глаза на мир открылись тогда. Конеч-
но, я мечтал бы сыграть в спектакле 
по Платонову! Наверное, и играть там 
особенно не надо – просто выйти на 
сцену и эти тексты произнести. 

- Я как режиссёр вам скажу: вы мог-
ли бы быть очень интересным плато-
новским персонажем! – отреагировал 
Михаил Бычков. 
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Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная об-
лачность, без осадков; ветер северо-западный, 
умеренный; температура +22…+27.

8 июня по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северо-западный, уме-
ренный; температура ночью +8…+13, днём 
+21…+26.

9 июня по области – переменная облачность, 
днём местами кратковременные дожди, грозы; 
ветер северо-западный, умеренный, при грозе 
местами порывистый, сильный; температура 
ночью +9…+14, днём +22…+27.
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Перейдёт на другую работу
Вопросы социально-экономического развития Верхнема-

монского муниципального района обсудил на рабочей встрече 
губернатор Алексей Гордеев с главой администрации района 
Виктором Масютиным. В последние годы район сохраняет 
тенденцию стабильного развития. Выполнен большой объ-
ём работ по вводу в эксплуатацию и капитальному ремонту 
объектов социальной сферы. Принят и действует план работы 
с инвесторами. В итоге встречи принято решение о том, что 
Виктор Масютин продолжит свою деятельность в аппарате 
губернатора и правительства Воронежской области. После 
отпуска и увольнения он будет назначен на должность рефе-
рента губернатора Воронежской области.

На субботник – выходи!
Более 300 человек вышли на уборку воронежского парка 

«Алые паруса». Местные жители расчистили дно водохрани-
лища вдоль береговой линии парка от отходов и посторонних 
предметов. Возглавили масштабный субботник губернатор 
области Алексей Гордеев и мэр Воронежа Сергей Колиух. 
Мэр представил губернатору проект благоустройства парка 
и рассказал о первых этапах проводимой работы. Губернатор 
заверил, что парк обязательно будет готов ко Дню города.

Ориентиры развития
Ведущие российские экономисты во главе с ректором 

Национального исследовательского университета «Высшая 
школа экономики» Ярославом Кузьминовым обсудили про-
блемы социально-экономической стратегии России до 2020 
года и программы развития Воронежской области в этот же 
период на «круглом столе», который проходил в минувшую 
субботу в правительстве области. Подробнее о разговоре за 
«круглым столом» – в ближайшем выпуске «Коммуны».

Инвестиции и инновации
Вице-президент Торгово-промышленной палаты Россий-

ской Федерации Александр Захаров побывал в Воронеже с ра-
бочим визитом. Основной темой обсуждения стали инвести-
ции и инновации в Воронежской области. Магистральными 
направлениями в этих отраслях признаны энергосберегающие 
и энергоэффективные программы, модернизация жилищно-
коммунального хозяйства, управление переработкой твёрдых 
бытовых отходов, а также развитие технопарков и промыш-
ленных кластеров, создание бизнес-инкубаторов. 

Как повысить  статус учителя?
Вчера в Воронеже по инициативе фракции КПРФ в област-

ной думе и отраслевого комитета профсоюза работников об-
разования состоялась встреча педагогов области с депутатом 
Госдумы, заместителем председателя комитета по образова-
нию Олегом Смолиным. В своём выступлении он сопоставил 
два проекта Закона «Об образовании»: официальный и пред-
ложенный движением «Образование для всех», высказал своё 
мнение по поводу добровольности ЕГЭ, обозначил, каким 
образом можно повысить статус учителя.  

Уничтожили плантацию мака
Оперативно-профилактическая операция «Мак» прошла в 

минувшие выходные в нашей области. В Южном микрорайоне 
Воронежа – в селе Алексеевка сотрудники полиции выявили 
незаконно произрастающую плантацию мака общей площа-
дью более одного гектара. Кто посадил его - неизвестно, поле 
вспахали бульдозером. По сообщению пресс-службы ГУ МВД 
России по Воронежской области, из уничтоженных растений 
получилось бы примерно 30 килограммов маковой соломки. 
В настоящее время проводится проверка.

Сергей ЩербакоВ

Первый секретарь обкома 
КПРФ Сергей Рудаков, де-
путат Государственной думы 
от Воронежской области 
Сергей Гаврилов с тревогой 
говорили о тяжёлой уча-
сти русского языка.   На-
плыв иноязычной лексики, 
просторечий, а то и вовсе 
нецензурщины, грубое по-
прание норм правописания 
и произношения, изменение 
методик обучения в угоду 
сдаче пресловутого ЕГЭ на-
носят непоправимый вред. 
Многие молодые люди уже 
неспособны правильно изъ-
ясняться на родном наречии. 
К сожалению, до сих пор нет 
закона о защите русского 
языка. 

А то, что он велик, как 
и сама наша культура, во 
всём блеске продемонстри-
ровали профессиональные 
и самодеятельные артисты.  

На бис принимали при-
шедшие на митинг-концерт 
выступления основного и 
молодёжного состава Воро-
нежского государственного 
академического русского 
народного хора, фольклор-
ного ансамбля ВГУ «Терем», 
этнографический ансамбль 
«Радовесь», юных балерин 
из хореографического учили-
ща. В защиту родного языка 
говорили член Союза писа-
телей России поэт Анатолий 
Кобзев, краевед-пушкинист 
Василий Чириков, учёные 
университета Дмитрий Чу-
гунов и Галина Царакова и 
другие.  

Праздник русского языка 
удался. Его организаторы 
смогли не только привлечь 
внимание к проблеме, кото-
рая требует государственно-
го решения, но и показать, 
насколько русская культура 
привлекательна своим мно-
гообразием и величием. 

Праздник  
русского языка

От полиции к Следственному комитету
Президент Дмитрий Медведев подписал Федеральный закон 

«О внесении изменений в статью 151 Уголовно-процессуаль-
ного кодекса Российской Федерации». В соответствии с этими 
поправками уголовные дела о преступлениях по статьям 134 
«Половое сношение и иные действия сексуального характера 
с лицом, не достигшим шестнадцатилетнего возраста» и 135 
«Развратные действия» Уголовного кодекса РФ передаются 
из органов внутренних дел в юрисдикцию Следственного 
комитета России (СКР). Федеральный закон принят в целях 
более эффективного расследования и пресечения подобных 
деяний.

Трагические теракты в Ираке 
Вчера в иракском городе Тикрит террорист-смертник подо-

рвал заминированный автомобиль на блокпосту, в результате 
чего 11 военнослужащих погибли, в том числе командир первой 
бригады четвёртой дивизии сухопутных войск Ирака полков-
ник Нури аль-Машхадани, ещё 19 получили ранения. Боевик 
на заминированной машине врезался в здание контрольно-
пропускного пункта, находящегося на въезде в комплекс зда-
ний бывшей резиденции президента Ирака Саддама Хусейна. В 
минувшую пятницу там же - в Тикрите - в результате подрыва 
взрывного устройства рядом с суннитской мечетью погибли 
17 и получили ранения более 50 человек. 
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В минувшее воскресенье возле памятника выдаю-
щемуся поэту и земляку И.С. Никитину состоялся 
митинг-концерт. 

Валерий казаноВ

В прошедшую пятницу под 
председательством заме-

стителя полномочного пред-
ставителя Президента РФ в 
Центральном федеральном 
округе Сергея Самойлова и с 
участием губернатора Алексея 
Гордеева состоялось заседание 
региональной коллегии фе-
деральных органов исполни-
тельной власти в Воронежской 
области. В работе коллегии 
приняли участие главный фе-
деральный инспектор в Во-
ронежской области Сергей 
Чабан, председатель областной 
думы Владимир Ключников, 
мэр Сергей Колиух, другие 
руководители органов госу-
дарственной власти и местного 
самоуправления. 

Пришло лето, и обеспечение 
безопасности граждан в этот 
в буквальном смысле жаркий 
период требует повышенного 
внимания как со стороны ор-
ганов государственной власти, 
так и местного самоуправления. 
Открывая заседание, Сергей 
Самойлов предложил обсудить 
эту злободневную проблему, 
не ограничиваясь рамками вы-
несенного вопроса, так как эта 
тема носит разносторонний 
характер. Это и подготовка к по-
жароопасному сезону 2011 года, 
и обеспечение детского отдыха, 
и спасение людей на водных 
объектах, а также профилактика 
природно-очаговых инфекцион-
ных заболеваний, обеспечение 
общественного порядка, безо-
пасности дорожного движения, 
предупреждение возможных 
террористических актов. По его 
оценке все эти проблемы носят 
межведомственный характер и 
стоят достаточно остро, так как 
касаются жизни всех наших 
сограждан. 

Продолживший разговор 
губернатор Алексей Гордеев ак-
центировал внимание присут-
ствовавших на необходимости 
повышения ответственности 
органов власти за безопасность 
жителей региона.  По мнению 
главы региона, за всё, что про-
исходит в области – идёт ли 
речь о потере материальных 
ценностей или гибели людей, - 
ответственность несёт власть. 
Не только абстрактно, не толь-
ко административно, но и в том 
числе большими финансовыми 
ресурсами. Он напомнил о со-
бытиях прошлого лета, когда 
лесные пожары уничтожили не 
один десяток домов в Воронеж-
ской области. Потрачено более 
миллиарда рублей для того, 
чтобы построить новое жильё 
погорельцам. 

Среди важнейших проблем, 
которые требуют решения, гу-
бернатор обозначил воспитание 
гражданской ответственности в 
обществе. 

- Нам необходимо воспиты-
вать и население, и компании, 
и индивидуальных предприни-
мателей, так как человеческий 
фактор, а иначе - беспечность 
и безответственность, лежит в 
основе многих чрезвычайных 
ситуаций, - сказал он. 

Только за майские празд-
ники было зарегистрировано 
29 ландшафтных пожаров на 
площади 15 гектаров - горела 
сухая трава от брошенных 
окурков, костров и стерня. 
Кое-где весной продолжают 
по-прежнему «чистить» поля 
по старинке, а многим жителям 
области, к сожалению, не хва-
тает элементарной культуры 
отдыха на природе.

Алексей Гордеев напомнил, 
что в прошлом году на прудах, 
реках и водохранилищах обла-
сти погибло 229 человек - это 
дети, люди трудоспособного 
возраста. 

Василий ЧерноуСоВ 

В программе дня было посеще-
ние трёх объектов. Первым де-

лом Алексей Васильевич побывал в 
Новоживотинновской участковой 
больнице МУЗ «ЦРБ Рамонского 
района», где в апреле 2011 года на-
чался капитальный ремонт. Помощь 
в этом деле оказала группа компаний 
«Строй-Портал», выделив средства на 
организацию и проведение ремонта в 

рамках государственно-частного парт-
нерства. При этом экстренная и пла-
новая медицинская помощь в здешних 
стенах продолжает оказываться. 

Как рассказала воронежским жур-
налистам главный врач больницы 
Татьяна Ерёменко, когда-то в двух-
этажном здании располагалось прав-
ление колхоза, а больнице оно было 
передано в 1992 году. 

Уроки
прошлого 
года  
учтены
Власть |  
Воронежская 
область готова 
защититься от огня 

Развитие – интенсивное
Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев совершил рабочую поездку в Рамонский район 
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татьяна петренко

В минувшие выходные в Сити-парке «Град» 
прошёл областной форум, посвящённый 

Всемирному дню окружающей среды. В этот 
день вот уже четвёртый год подряд свой профес-
сиональный праздник отметили и российские 
экологи – люди, выбравшие защиту природы 
делом своей жизни. В рамках мероприятия под-
вели итоги проведения в Воронежской области 
Дней защиты от экологической опасности.

В празднике приняли участие руководители 
областных и городских экологических подраз-
делений, ведущие экологи районов области, 
депутаты. 

Но главное - приехали рядовые жители, от 
самых маленьких до самых пожилых. В торже-
ственной обстановке награждали участников и 
организаторов экологических акций, руководи-
телей кружков и станций юннатов, учителей.

Обязаны по Конституции
Событие | В Воронежской области отпраздновали Всемирный день защиты окружающей среды
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Сеять душу в людях 
культура | В Воронеже открылся Международный Платоновский фестиваль 
Первая фестивальная суббота оказалась предельно насыщена со-
бытиями. С гостями смогли пообщаться воронежские журналисты 
– пресс-конференция состоялась в «Арт-отеле». Уже по количеству 
пришедших представителей СМИ можно было судить о большом 
интересе, который вызвал в городе фестиваль. И действительно: 
ко дню его открытия на спектакли и концерты оказалось продано 
около 12 тысяч билетов. 
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Алексей СОЛОВЬЁВ

Широким фронтом на сор-
няки в «Восходе» наступают 
благодаря новому опрыскива-
телю VERSATILE PS 1200. Его, 
занимаясь активным поиском 
новой, современной техники, 
руководители сельхозпредпри-
ятия присмотрели на выставке 
«Агросезон-2011», которая в 
марте проходила в Воронеже 
в Экспоцентре ВГАУ. Внима-
тельно изучили опрыскиватель, 
представленный на выставке 
ООО «Бобровагроснаб», срав-
нили с аналогами других про-
изводителей, по своим каналам 
навели ещё кое-какие справки, 
поинтересовались сервисным 
обслуживанием… Ну а посколь-
ку без такой техники сегодня, 
если хочешь эффективно вести 
земледелие, не обойтись, то 
раздумывать долго не стали.

- И не ошиблись, - делится 
своими первыми оценками 
один из главных специалистов 
«Восхода» Владимир Камы-
шев. – По моему мнению, луч-
шего соотношения таких поня-
тий, как цена-качество, просто 
не найти. К тому же поражает 
производительность техники. 
Всего за каких-то сорок минут 
опрыскиватель обрабатывает 
до 16 гектаров посевов. Причём 
обрабатывает безупречно.

Убедиться в этих словах не 
составило особого труда. 

Увлекаемый столь же новым 
МТЗ,  VERSATILE легко хо-
дил по полю, оставляя за собой 
ровный шлейф белого тумана, 
который тут же опускался на 
поле. Безвредный для посе-
янной здесь культуры, туман 
станет губительным для тысяч 
и тысяч сорняков, тоже рву-
щихся к солнцу, свету и жадно 
отнимающих у пшеницы бес-
ценную влагу.

Поражало многое. Оказыва-
ется, ширина захвата у опры-
скивателя – целых 27 метров. 
При этом, какие бы неровно-
сти ни были у почвы, штанга 
опрыскивателя ровно держит 

горизонт поля – как танк в бою, 
перепрыгивая через окопы, 
траншеи, подъёмы и спуски, 
ровно держит свой ствол… Чуть 
замедлил свой ход трактор – 
белый туман под штангой сразу 
же стал бледнее, и тем самым 
расход химикатов на гектар 
пашни – неизменным.

Кстати, за соблюдением всех 
параметров работы агрегата 
механизатор следит с помощью 
компьютера, установленного в 
кабине трактора.

Впрочем, VERSATILE PS 
1200 – далеко не един-

ственный из целого модельного 
ряда опрыскивателей, собирае-
мых ныне на производствен-
ных площадках Ростсельмаш 
– с той поры, как Ростсельмаш 
приобрёл часть активов аме-
риканской компании Red Ball. 
Познакомиться же со всем 
модельным рядом можно было 
на презентации этой техники, 
которая на днях прошла в ООО 
«Бобровагроснаб», являю-
щемся официальным дилером 
Ростсельмаш. На неё приехали 
главные агрономы, инженеры, 
руководители хозяйств из са-
мых разных районов области. 
Общаясь с ними, вникая в 
их вопросы по поводу воз-
можностей техники, нетрудно 
было понять: приехали те, кто 
внимательно следит за самыми 
последними достижениями ми-
рового сельскохозяйственного 
машиностроения и хотел бы 
применить их у себя.

- За многие годы работы на 
земле мы убедились: в борьбе 
с сорняками и вредителями 
не может быть ни полнормы, 
ни две трети нормы. Нужна 
именно норма, нужна стопро-
центная точность и чёткость, 
- рассказал генеральный ди-
ректор ООО «Черноземье» 
- одного из лучших хозяйств 
в Калачеевском районе - Ни-
колай Жулев. - Значит, нужна 
современная, очень точная 
техника, с возможностью бы-
строй смены настроек – ведь 

период опрыскивания очень 
скоротечен, и каждая секунда, 
как на пожаре, на вес золота. 
В этом плане опрыскиватели 
VERSATILE представляют для 
нас  особый интерес. 

- Точность и равномерность 
– отличительные особенно-
сти наших опрыскивателей, 
- подчёркивает менеджер по 
региональному развитию Рост-
сельмаш Галина Москаленко. – 
Специальный автоматический 
блок регулирования расхода 
химикатов упрощает работу 
оператора, расширяет возмож-
ности и повышает качество 
всех выполняемых операций. 
При необходимости можно 
очень быстро изменить и высо-
ту штанг, и угол обработки, или 
поменять распылители.

Кстати, чтобы выполнить 
последнюю задачу – поменять 
распылители, – вовсе не нужно 
их снимать и устанавливать 
другие.  Достаточно на 120 гра-
дусов повернуть револьверную 
головку, на которой таких рас-
пылителей три. Главное лишь, 
чтобы вниз были нацелены 
распылители одного цвета.

Казалось бы, мелочь, но не-
маловажная: чтобы заправить 
бак химикатами, оператору 
не надо забираться на самый 
верх агрегата, как повсемест-
но принято было в прежние 
времена. Заправочный миксер 
на VERSATILE находится на 
уровне наших рук, химикаты 
из него автоматически пода-
ются в бак, а сам миксер легко 
переводится в транспортное 
положение. Немаловажна и 
ещё одна «мелочь»: после за-
правки оператор может вымыть 
руки или спецодежду из почти 
70-литрового специального 
бака с чистой водой. 

Важно подчеркнуть: при-

ц е п н ы е  о п р ы с к и в а т е л и 
VERSATILE, которые Рост-
сельмаш сейчас поставляет 
селу, имеют несколько моди-
фикаций. Например, объём 
бака для вносимых химикатов 
может быть рассчитан на 3200 
литров, на 3780 литров, на 4500 
литров и даже на 6060 литров. 
Разной бывает и ширина за-
хвата – 18, 24 и 27 метров. Но 
при этом ширина агрегата в 
транспортном положении у 
всех опрыскивателей одина-
ковая – 3,65 метра. И самое 
важное, что все опрыскиватели, 
независимо от ёмкости бака и 
ширины захвата, обеспечивают 
безупречное качество выпол-
няемых операций.

Но ещё большие возмож-
ности для селян,  и в 

первую очередь для крупных 
агропредприятий, открывает 
самоходный опрыскиватель 
VERSATILE SX 275. Эта мощ-
ная, конструктивно сложная 
и надёжная машина как будто 
специально создана для того, 
чтобы быть первой  среди по-
добного рода техники. Доста-
точно, например, сказать, что 
самоходный опрыскиватель 
оснащён двигателем Cummins 
мощностью 275 л.с., а также 
усиленной автоматической  
5-ступенчатой трансмиссией 
и способен развивать рабочую 
скорость до 56,3 километра в 
час. Даже если на таком опры-
скивателе установлена штанга 
в 24,4 метра, то всё равно его 
производительностью прихо-
дится восхищаться. И вдвойне 
восхищаться, узнав, что штанги 
на VERSATILE SХ 275  могут 
быть длиной и в 27,4, и в 30,5, 
и даже 36,6 метра. Кроме того, 
на самоходном опрыскивателе 
легко и просто поменять  ши-

рину колеи – в зависимости от 
обрабатываемой культуры.

Одним словом, техника за-
втрашнего дня.

- И уже сегодняшнего, - уточ-
няет Галина Москаленко. – Мы 
уже поставили VERSATILE  
SХ 275  в хозяйства Кубани, 
Ростовской, Белгородской 
областей. И отзывы о них ве-
ликолепные.

Как всегда бывает, когда 
собираются думающие, 

неравнодушные к своему делу 
аграрии, на встрече в ООО 
«Бобровагроснаб» зашла речь 
и на другие темы. Например, 
о том, что вот-вот начнётся 
заготовка кормов для живот-
новодческой отрасли. Значит, 
тоже нужна современная тех-
ника, способная и сократить 
сроки сенокосной страды, и 
гарантировать корма высокого 
качества. И, по возможности, 
снизить расходы горючего. И 
тут тоже Ростсельмаш стано-
вится надежным партнёром 
аграриев. Линейка кормозаго-
товительной техник Ростсель-
маш, рассказал  на презентации 
менеджер по региональным 
продажам Андрей Безменов, 
сегодня представлена целым 
рядом самоходных и прицеп-
ных машин. Это и высокопро-
изводительный, надёжный и 
неприхотливый DON-680М, 

и кормоуборочный комбайн 
STERH, и косилка ротационная 
прицепная  BERKUT, косилка 
ротационная навесная STRIGE, 
грабли  роторные навесные  
KOLIBRI, пресс-подборщик 
тюковый  TUKAN и рулонный 
пресс-подборщик PELIKAN, и 
многое, многое другое. Выпу-
скаемые под брэндом Ростсель-
маш в новых – красно-белых 
– корпоративных цветах, они 
уже завоевали немало наград на 
крупнейших выставках России 
и стран СНГ. И заслужили до-
верие у аграриев.

Не за горами и жатва. И 
тут Ростсельмаш тоже при-
готовил хороший сюрприз 
аграриям. Зерноуборочные 
комбайны ACROS, которые 
за несколько лет уже завоева-
ли у них авторитет, теперь 
комплектуются двигателями 
Cummins мощностью 300 л.с. 
В итоге  ACROS 580 не только 
на 50 «лошадей» мощнее своего 
предшественника, что заметно 
повышает его возможности и 
производительность, но и на 
15 процентов экономичнее. В 
условиях постоянного роста 
цен на горючее это очень не-
маловажно.

- И всю эту технику – 
опрыскиватели, косил-

ки, пресс-подборщики, зерно- и 
кормоуборочные комбайны – 
мы готовы поставить аграриям 
в считанные дни, - рассказыва-
ет директор ООО «Бобровагро-
снаб» Виктор Чернов. – Готовы 
работать и по самым разным 
схемам оплаты. Но самое глав-
ное, что мы всю эту технику 
берём на полное гарантийное 
и сервисное обслуживание. 
Наши специалисты прошли 
специальную подготовку на 
базе Ростсельмаш, и ещё не 
было случая, чтобы мы подвели 
земледельцев. Не подведём и 
впредь, и техника Ростсельмаш 
всегда будет на достойной вы-
соте, помогая аграриям при-
быльно вести свой бизнес.

Большая точность для большого урожая
В широкой линейке техники Ростсельмаш достойное место занимают опрыскиватели – прицепные и самоходные
Если руководитель какого-либо сельхозпредприятия 
захочет похвалиться новой техникой, то когда он при-
гласит вас в поле, чтобы взглянуть на неё? Наверное, 
в середине дня или чуть попозже – как раз в те часы, 
когда машина буквально сияет яркими красками.
А вот директор ООО СХП «Восход», что в последнее вре-
мя всё заметнее  заявляет о себе в Борисоглебском 
районе, Олег Плотников на поля своего хозяйства 
пригласил ближе к вечеру, когда стихнет ветер: «В это 
время мы широким фронтом наступаем на сорняки».

Сертифицированный дилер

ООО «Бобровагроснаб»
397705, Россия, Воронежская область,  

г. Бобров, пер. Энергетиков, 28
Тел.: 8 (47350) 4-81-88, 4-83-80, 4-83-82, факс: 8 (47350) 4-83-91

E-mail: bobrovsnab_1@mail.ru
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В ожидании 
«иного»
Леонтий БызОВ, 
социолог, старший научный сотрудник Института социологии РАН

Большинство «простых» людей видят собственное бесправие, 
социальное расслоение, зависимость от новых хозяев жизни в лице 
бюрократии и олигархического капитала. Им, «простым людям», в 
общем-то, всё равно, сколько у нас партий, как часто проходят вы-
боры. Впрочем, и о будущем русского народа им думать некогда – все 
помыслы занимает сегодняшняя непростая жизнь.

При этом и те и другие отлично осознают, что от того, как они 
проголосуют, всё равно практически ничего не изменится. Все 
главные решения принимаются там, в узком кругу, скрытом от глаз 
общества.

Если в конце 90-х режим воспринимался исключительно как анти-
народный, несмотря на относительно демократические выборы, то 
что касается сегодняшнего режима, в чём-то он в массовом восприя-
тии антинародный, в чём-то нет. Очень долго надеялись, что власть 
пусть постепенно, но встанет на сторону народа в противостоянии с 
антинародным крупным капиталом. Но время идёт, а надежды тают. 
«Равноудаление» самых одиозных олигархов оказалось сугубо кос-
метической мерой, а нынешняя бюрократия по своим хищническим 
инстинктам оказалась в целом не лучше олигархического сословия.

«Наведение порядка» в системе государственного управления 
обернулось невиданной вольницей для бюрократических кланов и 
групп, заставивших государственную машину работать на свои груп-
повые интересы. Государство то отбирало льготы у неимущих слоёв 
населения, «монетизируя» их, то раздавало льготы и преференции, 
неподъёмные для кризисного бюджета.

Все либеральные реформы в области экономики и социальной 
сферы (ЖКХ, пенсионная, образовательная) или зависали, или 
давали явно не те результаты. Ни одну из поставленных задач в 
«нулевые» не удалось решить до конца, последовательно. Несмо-
тря на негативные тенденции, особенно заметные в последний год, 
связанные с резким подорожанием цен на продукты и повышением 
тарифов, этот баланс сохраняется и поныне.

Либералы продолжают надеяться на новую политическую «от-
тепель», сторонники жёсткого государственного порядка видят 
будущее в «жёсткой руке», которая сможет навести в стране долго-
жданный порядок.

Как бы ни оценивать сегодня все эти противоречивые тенденции, 
факт остаётся фактом: в стране происходит процесс строительства 
национального государства. Происходит со скрипом, с топтанием на 
месте, но всё-таки идёт. Национального просто потому, что а какого 
же ещё, – а не в смысле русского, конечно. 

На грани
Оказавшись на грани распада, гражданской войны, общество 

выработало некую сверхценность в виде общественного единства. 
Раскол общества, в том числе и по идейным основаниям, стал вос-
приниматься как болезненное, ненормальное состояние. Явочным 
порядком сформировалась квази идеология большинства – синтез 
умеренно левых и умеренно правых идеологем вокруг базовой 
ценности сильного государства, власти. От власти общество хочет 
проявления силы, дееспособности, что видит намного реже, чем хо-
тело бы. Сформировался «средний класс», который хочет порядка, 
устойчивых правил игры и государственных гарантий. Впрочем, 
примерно того же хотят и все остальные, не входящие в средний 
класс, который таким образом вроде бы стал выразителем, рупором 
нового общенационального запроса.

Конечно, не стоит всё это идеализировать, всё это «единство» 
остаётся во многом на бумаге, такой «потёмкинской деревней», как 
и политические силы, паразитирующие на этом «единстве». Но всё 
же и дыма без огня не бывает. А значит, страна находится в консер-
вативной фазе консолидации, строительства нации, эта фаза пред-
полагает сниженную конкурентность, в том числе и политическую.

И такое в России бывало не раз, но никогда не продолжалось 
больше, чем срок активной жизни одного поколения, то есть 15–20 
лет в среднем. Всё идёт волнами, неизбежно кончится и «стабилиза-
ция», спрос на конкурентность, новых людей и новые идеи возрастёт. 
Но только вот если к этому часу икс так и не будет решена задача 
консолидации нации, то новая волна демократизации будет столь 
же разрушительна, как та, что поднялась в конце 80-х.

Я бы не стал, как это делают одновременно и либералы, и на-
ционалисты, хоть и с разным знаком, апеллировать к соборности 
и коллективизму, присущим русским. Именно в этой пресловутой 
соборности либералы видят главную угрозу демократии. Дело, на 
мой взгляд, в точности до наоборот. Именно с общиной только и 
связан, по сути, единственный позитивный демократический опыт 
русских. И когда удавалось разбудить это спящее общинное сознание, 
как это в определённой степени и произошло в 90-м году, на первых 
и последних выборах в советы всех уровней, демократия начинает 
расти как на дрожжах.

Но где эта община? Где это общинное сознание сегодня? Общество 
индивидуализировано и атомизировано намного сильнее, чем в де-
мократической Европе. Однако объединиться вокруг политических 
институтов эти индивиды не в состоянии. Да просто нет этих инсти-
тутов. А те, которые есть, существуют, скорее, на бумаге, потому что 
их практика в корне противоречит низовому устройству общества, 
на его низших этажах, в быту, на производстве, в бизнесе.

Рубежи
В сознании россиян чётко прослеживаются «рубежи» – это наше, 

а это, уж извините, ваше. Моя квартира за железными дверями, мой 
участок земли, который я огородил забором, – это моё, а вот речка, 
которая протекает мимо забора, но с внешней стороны, – это уже 
ваше, не моё. Такое же отношение и к политике, особенно «высокой». 
Это не моё, мне всё равно нет никакого прока, по какой цене и кому вы 
продаёте газ, дайте мне моё (пенсию, льготу, документы на участок), 
а остальное забирайте себе.

И мы протестуем, только когда власть начинает залезать в мой 
огород буквально, строит «точечную застройку» во дворе моего дома, 
сносит дачу, требует платы за рыбалку или лишает пенсионеров права 
на бесплатный транспорт, – это всё повод поторговаться с властью.

И на что же можно надеяться теперь? 
Куда ж нам плыть? Складывается впечатление, что, несмотря на 

массовый сохраняющийся запрос на «авторитарную модернизацию» 
и «наведение порядка», режим остановился перед тем рубежом, за 
которым начинаются мобилизационные технологии. Уж слишком 
они обоюдоопасны, обоюдоостры. Но без них национального госу-
дарства не выстроить.

Приходилось не раз писать и доказывать  на цифрах, что одной 
национальной энергии русских не хватит на то, чтобы консолидиро-
ваться как нации и обрести политическую субъектность. Это касается 
всех наций, находящихся, по терминологии Л. Гумилёва, в фазе 
«надлома». Опросы это подтверждают – идентифицировать себя как 
националистов и поддержать политические силы соответствующей 
ориентации готовы от силы 5 процентов населения. Недовольство 
остальных «засильем инородцев» ограничивается кухонным вор-
чанием. Другое дело, если в фундамент новой мобилизационной 
идеологии удастся заложить энергетику запроса, связанного с идеями 
социальной справедливости и народной демократии.

В то же время проблемы, усилившиеся в самые последние годы, 
существенно поколебали уверенность россиян в том, что нас рано 
или поздно ждёт светлое будущее.

На фоне замедления экономического и политического развития 
России постепенно отодвигаются всё дальше в восприятии россиян 
те времена, когда страна добьётся экономического процветания, 
станет современным демократическим государством. По мнению 
43–47 процентов, это если и произойдёт, то не раньше чем через 
11–20 лет. Впрочем, для России с её непредсказуемостью и низким 
временным горизонтом в массовом сознании 20 лет – это практиче-
ски равносильно вечности.

Таким образом, многое говорит о том, что в своей оценке совре-
менного уровня развития и в обра зах будущего сегодняшняя Россия 
стоит накануне возможной переоценки многого из того, что казалось 
очевидным ещё несколько лет назад. Но этот процесс только в самом 
начале. Наряду с растущим осознанием многих негативных факторов 
остаются велики силы инерции, боязнь перемен, нежелание задумы-
ваться о будущем, даже не столь отдалённом.

Публикуется с разрешения «Литературной газеты».
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Есть несколько коек ста-
ционарной помощи, также 
оказывается амбулаторно-
поликлиническая помощь. 
Участковая больница обслу-
живает 4436 жителей райо-
на. Она курирует также ра-
боту шести фельдшерско-
акушерских пунктов.

- До ремонта страшно было 
входить в наше помещение. 
Небо и земля – то, что было, 
и то, что вы сейчас увидите! – 
говорит Татьяна Николаевна. 

Здесь работают два врача 
общей практики, один стома-
толог, всего же медперсонала 
- 15 человек. Также действует 
неотложная медицинская 
помощь, обслуживающая не-
сколько населённых пунктов, 
среди которых - Чертовицы, 
Ямное, Русская Гвоздёвка. 
Сейчас зона работы «неот-
ложки» расширилась. Маши-
на для этой цели у больницы 
одна. «Ещё одну бы жела-
тельно иметь», - признаётся 
Татьяна Ерёменко. Конечно, 
специалистов пока не хватает: 
«у нас ведь иногда на приёме 
шестьдесят человек бывает». 
Однако молодым врачам, если 
те захотят работать в Ново-
животинном, готовы помочь, в 
том числе с жильём, на уровне 
районной администрации. 

Увиденным Алексей Гор-
деев явно оказался доволен: 
позднее он рассказал журна-
листам, что уже через месяц 
участковая больница будет 
сдана в эксплуатацию. 

В Новоживотинном гу-
бернатор посетил и завод по 
производству малогабарит-
ных железобетонных изделий 
ООО «Заречье», учредителем 
которого является группа ком-
паний «Строй-Портал». Здесь 
производятся специальные 
бетонные блоки для полов в 
свиноводческих комплексах. 
Продукция предприятия ис-
пользуется для строительства 
свиноводческих комплексов в 

Воронежской, Белгородской и 
Курской областях. Возведение 
завода началось в сентябре 
прошлого года, а уже в декабре 
была выпущена первая партия 
продукции. В настоящее вре-
мя объем выпускаемой про-
дукции составляет 1,5 тысячи 
единиц в смену, а к сезону 2012 
года запланировано повысить 
его до двух тысяч единиц.

- Оборудование у нас уни-
кальное, отечественное, - рас-
сказывает начальник отдела 
по подготовке производства 
Владимир Савенков. – Запу-
стились мы в короткий срок, 
и работа была проведена осно-
вательная. 

Генеральный директор груп-
пы компаний «Строй-Портал» 
Юрий Савенков организовал 
для губернатора небольшую 
экскурсию по предприятию, 
рассказал о технологии произ-
водства и его возможностях, а 
также о перспективных планах 
компании. Осмотрев завод, 
Алексей Гордеев поблагодарил 
Юрия Савенкова за участие в 
развитии экономики региона 
и активную поддержу в укре-
плении социальной сферы 
в рамках государственно-
частного партнерства и вручил 
ему именные губернаторские 
часы.

Это не единственное пред-
приятие, недавно введённое в 
эксплуатацию на территории 
Рамонского района. Губерна-
тора уже ждали на первом в 
России заводе по дражирова-
нию семян сахарной свеклы 
ООО «Бетагран Рамонь» - его 
учредителем является ЗАО 
«Щёлково Агрохим». Конеч-
но, для читателей «Коммуны» 
необходимо объяснить, что 
дражирование семян – это 
приём предпосевной подго-
товки путём их обволакивания 
защитной питательной обо-
лочкой в специальном аппа-
рате – дражираторе. Это обе-
спечивает более планомерный 
их высев, сокращает затраты 
труда на прорывку посевов, 

способствует экономии по-
севного материала, улучшает 
условия роста растений и по-
вышает урожай. 

Совсем недавно, 9 марта, 
выпустил завод свою первую 
партию продукции. На пред-
приятии создано 70 рабочих 
мест, средняя зарплата – 15 
тысяч рублей. При выходе на 
проектную мощность здесь 
будет выпускаться продукции 
на сумму 1 миллиард 350 мил-
лионов рублей.

- Рамонский район разви-
вается достаточно интенсивно. 
Мы видим – здесь растёт и 
производство, и налоговая 
база. Это позволит решать 
различного рода социальные 
задачи, способствовать в том 
числе строительству новых 
социальных объектов. Если 
же говорить о заводе, на кото-
ром мы сейчас находимся, то 
это уникальное предприятие. 
Здесь будет производиться 40 
процентов продукции этого 
сектора российского рынка. 
Что очень важно, предприятие 
должно во многом решить за-
дачу замещения импорта дра-
жированных семян сахарной 
свёклы. Сейчас, к сожалению, 
90 процентов семян мы заво-
зим из-за рубежа, но теперь 
ситуацию реально исправить. 
Хочется поблагодарить отече-
ственных инвесторов. Заку-
плено лучшее оборудование 
мира, и этот завод станет од-
ним из конкурентоспособных 
на мировом рынке семян. Это 
серьёзное восстановление на-
ших позиций. 

Для губернатора увиденное 
в Рамонском районе важно 
ещё и как хороший пример со-
трудничества с бизнесом: 

 - Областные власти ока-
зали бизнесу максимальную 
поддержку. Но многое сделано 
и на районном уровне. Как мне 
рассказывал инвестор проекта, 
глава администрации района 
Виктор Логвинов практически 
каждый день бывал на этом 
объекте. 

Развитие –  
интенсивное 

От семян к деревьям
Воронежская область получит 337 миллионов 

рублей на создание селекционно-семеноводческого 
центра на территории Новоусманского лесниче-
ства. Соответствующее постановление опублико-
вало Правительство РФ. Селекционные центры 
должны обеспечить качественным посадочным 
материалом не менее 20 процентов общей площади 
посадок. Если регион не сумеет достигнуть за-
планированных показателей, размер субсидии на 
следующий год будет сокращён. Вероятнее всего, 
эти средства пойдут на строительство в регионе 
желудехранилища мощностью 20 тонн и с объёмом 
вложений 400 миллионов рублей.

Земли проверили
Управление Россельхознадзора по Воронеж-

ской и Волгоградской областям за последние три 
года проверило состояние почти 4 миллионов 
гектаров земель. Составлено 270 протоколов об 
административных правонарушениях, выдано 
более 250 предписаний об устранении наруше-
ний, ликвидировано 450 незаконных свалок. 
Для строительства полигонов ТБО и мусоро-
сортировочных комплексов из категории земли 
сельскохозяйственного назначения в категорию 
земли промышленности и иного специального 
назначения переведено более 75 га. В данный 
момент Управление продолжает работу по лик-
видации захламления земель, свалок, скопления 
отходов производства и потребления. 

Наталья НЕкРыЛОВА, Татьяна ПЕТРЕНкО.

веСтИ

(473) 239-44-17
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Тамара ГашимоВа

Организаторы, среди кото-
рых были администрация рай-
она, филиал ООО «Газпром 
Трансгаз Москва» Острогож-
ское управление магистраль-
ных газопроводов, центры 

развития творчества детей 
и юношества Острогожска 
и села Коротояк, СОШ №4, 
детско-юношеская спортивная 
школа, районная библиоте-
ка, постарались сделать всё, 
чтобы первый день каникул 
запомнился районной детво-

ре надолго. Все они смогли 
найти занятие по душе. В 
каждом уголке парка устраи-
вались конкурсы, викторины, 
эстафеты. У летнего кинотеа-
тра школьники состязались в 
знании основ безопасности. 
На зелёной эстраде ребята от 
пяти до 12 лет в красочных 
костюмах разыгрывали двух-
минутные сценки на эту же 
тему. Возле танплощадки под-
ростки от 12 до 17 лет в форме 
с эмблемой показывали чудеса 
скоростного ориентирования. 
Самые старшие могли сдать 
экстерном экзамен на право 
управления мотоциклом. 

Ученик теперь уже пятого 
класса школы №2 Острогож-
ска Дима Семенов вместе  с 
одноклассниками и учите-
лем Галиной Корневой что-то 
увлечённо рисовал мелом на 
асфальте. 

- Это - лето, - объяснил 
он. – Я закончил начальную 
школу на «отлично» и теперь 

могу хорошо отдохнуть. Скоро 
поеду на море с родителями и 
младшим братом Андрюшкой, 
потом - в деревню к бабушке и 
деду. Буду купаться, кататься 
на велике, читать книжки и 
повторять правила. 

В полдень состоялось на-
граждение победителей с вру-
чением подарков и памятных 
призов. Постоянным участни-
ком подобных мероприятий в 
сфере образования, здраво-
охранения и культуры явля-
ется компания филиал ООО 
«Газпром Трансгаз Москва» 
Острогожское управление 
магистральных газопроводов, 
которая в этом году отмечает 
полувековой юбилей. Сей-
час организация является 
крупнейшим газпромовским 
узлом с протяженностью тру-
бопроводов свыше двух тысяч 
километров. 

- Мы подаём газ потребите-
лям Воронежской и Белгород-
ской областей, осуществляем 

транзит газа в Москву, Украи-
ну, Балканские страны, - рас-
сказывает начальник филиала 
Сергей Коновалов. - Несмотря 
на напряженный производ-
ственный график, мы много 
внимания уделяем творче-
скому развитию не только со-
трудников и членов их семей, 
но других жителей, проживаю-
щих в зоне нашей ответствен-
ности. Свидетельство тому  
- строительство спортивных 
площадок, бассейн в Остро-
гожске, а также участие ком-
пании в этом празднике. У нас 
есть творческая студия «Наш 
город», объединяющая про-
фессионально танцующих и 
поющих детей. Они выступают 
на газпромовских фестивалях 
и привозят оттуда призовые 
места. Летом бесплатно для 
родителей отправляем детей 
в ведомственные лагеря как по 
России, так и за рубеж. Выпла-
чиваем материальную помощь 
молодоженам, при рождении 

детей,  при невысоком суммар-
ном доходе семьи. Регулярно 
помогаем подшефной школе.  

Что ни говори, скучать 
острогожским мальчишкам 
и девчонкам на каникулах не 
придётся. При каждой школе 
организован «Лагерь двора» с 
завтраками, обедами, экскур-
сиями по музеям Острогожска 
и Воронежа, поездками в Див-
ногорье и Задонск, участием 
в конференциях и конкурсах. 
На территории района будут 
действовать три палаточных 
лагеря: оборонно-спортивный 
«Витязь», «Олимпик»  от 
детско-юношеской спортив-
ной школы Острогожска, 
 «Ласточка» от городского 
Центра развития творчества 
детей и юношества. Также 
Коротоякский центр развития 
творчества детей и юношества 
устраивает пятидневные похо-
ды и сплавы на байдарках.

- Дети – это самое святое, 
что есть у человека, - считает 
глава администрации Остро-
гожского муниципального 
района Сергей Хорошилов. 
– Большинство из них очень 
активны, любознательны, 
целеустремленны. В про-
шлом году для юных жителей 
района открыли бассейн, в 
этом построим детскую поли-
клинику, стоматологический 
кабинет, осенью окончим 
строительство детской инфек-
ционной больницы. В 2012 
году начнем строительство 
детского сада и физкультурно-
оздоровительного комплекса 
в районном центре. Сейчас 
решаем вопрос по выделению 
земельных участков семьям с 
тремя детьми. Главная наша 
задача помочь ребятам вы-
расти здоровыми и счастли-
выми.

В том, что это получится, 
глядя на увлечённые и радост-
ные лица юных острогожцев, 
сомневаться не приходится…

Расти здоровыми и счастливыми
В Острогожске первый день лета показал: детворе на каникулах скучать не придётся
В старинном городском парке под роскошными крона-
ми лип и тополей суетилась празднично наряженная, 
галдящая на разные голоса детвора. Они только что 
пришли сюда в сопровождении духового оркестра 
воинской части №20115 с центральной площади, 
где состоялось открытие праздника «Школа безопас-
ности» с участием танцевальных и песенных коллек-
тивов первой и четвёртой школ Острогожска. Школа 
работает 15 лет подряд и, по словам самих ребят, по-
могает проверить: знают ли они правила поведения 
на проезжей части, у воды и в ней, ориентируются ли 
в лесу, смогут ли при необходимости оказать первую 
медицинскую помощь.  «Велоралли», конкурс часту-
шек, эстафеты «Дорожный патруль» и «Волшебный 
светофор», игра «Азбука улиц и дорог», викторина 
«Школа выживания» - всё было подчинено только 
одной, но самой главной теме - безопасности. 

Пятый «А» рисует лето. Помоги себе сам.

2 июня в Федеральном 
арбитражном суде Централь-
ного округа (г.Брянск) со-
стоялось рассмотрение кас-
сационной жалобы ООО 
«Сбербанк-Капитал» на Ре-
шение Арбитражного суда 
Воронежской области и По-
становление 19-го Арбитраж-
ного апелляционного суда о 
признании недействитель-
ной (ничтожной) сделки – 
Соглашения от 4 июня 2009 
года о внесудебном порядке 
обращения взыскания на за-
ложенное имущество акцио-
нера ОАО «Павловскгранит» 
Олега Пойманова в соот-
ветствии с договором залога 
акций от 4 августа 2008 года, 
сообщила пресс-служба ОАО 
«Павловскгранит».

Ранее, 13 октября 2010 
года, Арбитражный суд Во-
ронежской области удовлет-
ворил исковое заявление г-на 
Пойманова о признании вы-
шеназванного Соглашения не-
действительным. «Сбербанк- 
Капитал», не согласившись с 
вынесенным решением, обжа-
ловал его в 19-м Арбитражном 
апелляционном суде, кото-

рый, в свою очередь, оставил 
решение от 13 октября 2010 
года без изменений, а жалобу 
ООО «Сбербанк-Капитал» 
без удовлетворения.

Федеральный арбитраж-
ный суд Центрального округа 
также не нашел оснований для 
отмены предыдущих решений, 
оставив их в силе.

Как считает сам Олег 
Пойманов, «справедливость 
восторжествовала. Исковые 
требования были и остаются 
абсолютно правомерными, 
что и подтвердил суд. А что 
касается Соглашений о вне-
судебном порядке обращения 
взыскания на заложенное иму-
щество, подписанных нами в 
2009 году, то все акционеры, 
подписавшие и оформившие 
со Сбербанком такие соглаше-
ния, к большому сожалению, 
на тот момент были постав-
лены в такие условия, что не 

подписать и не оформить их 
они просто не могли».

На рассмотрении Феде-
рального арбитражного суда 
Центрального округа нахо-
дятся жалобы «Сбербанк-
Капитала» по проигранным 
делам и с другими акционе-
рами «Павловскгранита», ко-
торые передавали свои акции 
в залог.

По мнению исполнитель-
ного директора юридического 
бюро «Падва и Эпштейн» 
Антона Бабенко, суд в данном 
споре принял единственно воз-
можное решение, поскольку 
банк допустил несколько се-
рьезных юридических ошибок 
при заключении соглашений 
с акционерами. В частности, 
банк не учел, что подобные 
соглашения не могут заклю-
чаться с гражданами, не являю-
щимися индивидуальными 
предпринимателями.

Соглашение признано  
недействительным
Экономика | Акционер «Павловскгранита» выиграл дело  
в Федеральном арбитражном суде Центрального округа

НАША СПРАВКА 
ОАО «Павловскгранит»  –  градообразующее  предприя-
тие Воронежской области с численностью работающих 
3200 человек, ведущее предприятие по производству 
гранитного щебня в Российской Федерации.
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По убеждению губерна-
тора, одна из задач власти 
- проведение воспитательной 
работы с населением с тем, 
чтобы напоминать жителям 
о соблюдении элементарных 
норм и правил поведения на 
воде или в лесу. 

Глава региона подчеркнул, 
что координация работы всех 
органов власти происходит 
в правительстве области и у 
губернатора. И у каждого ру-
ководителя  на еженедельных 
оперативных совещаниях есть 
возможность поднять острую 
проблему, не дожидаясь, когда 
случится несчастье. Это помо-
жет заблаговременно принять 
все необходимые меры, что-
бы обеспечить безопасность 
граждан. 

С докладом о работе по вза-
имодействию правительства 
области с органами местного 
самоуправления, региональ-
ными федеральными струк-
турами выступил заместитель 
губернатора - первый замести-
тель председателя правитель-
ства области Александр Гусев. 
В частности, он отметил, что в 
муниципальных районах и го-
родских округах осуществлен 
комплекс мер по подготовке 
к пожароопасному периоду, в 
том числе выполнялись орга-
низационные мероприятия по 
созданию добровольных фор-
мирований, противопожарно-
му обустройству населённых 
пунктов, прилегающих к лес-
ным массивам. К началу лета 
в области также осуществлена 
проверка туристических баз, 
дачных посёлков и детских 
оздоровительных лагерей, 
находящихся на землях лес-
ного фонда. Кроме того, раз-
работаны паспорта пожарной 
безопасности 113 населён-
ных пунктов, подверженных 
угрозе лесных пожаров. За 
счёт средств областного бюд-
жета и других источников 
финансирования укреплена 
материально-техническая база 
противопожарной службы. 

Область стала вторым 
после Москвы субъектом 
Центрального федерального 
округа, куда в рамках усиле-
ния пожарной безопасности 
поступили авторазливочные 
станции от Минобороны и 
МЧС России. 50 машин после 
переоснащения (на каждую 
потратят 200 тысяч рублей) 
будут использоваться район-

ными пожарными службами 
для профилактики возгора-
ний. Областное правитель-
ство подтвердило готовность 
принять ещё 40 единиц анало-
гичного оборудования. 

Приобретено также девять 
пожарных машин общей стои-
мостью 30 миллионов рублей, 
пожарно-техническое обору-
дование на восемь миллионов 
и десять пожарных автоци-
стерн (на пожертвования об-
щественных организаций) для 
сельских поселений, наиболее 
пострадавших от огненной 
стихии прошлым летом. Мо-
ниторинг обстановки в лесах 
ведётся с 16 постов видеона-
блюдения, заключены также 
договоры об использовании 
при необходимости самолёта 
Ан-2 авиакомпании «Полёт» 
и вертолета Ка-226 областного 
управления МВД.

Организовано патрули-
рование наиболее опасных в 
пожарном отношении лесных 
участков. Утверждён сводный 
план тушения лесных пожаров, 
который предусматривает при-
влечение более 300 пожарных 
автоцистерн, около 500 единиц 
инженерной техники, более 4 
тысяч человек. Как отмечалось 
на заседании, осуществление 
комплекса всех необходимых 
противопожарных мероприя-
тий позволяет сделать вывод, 
что к пожароопасному периоду 
область готова. 

Как сообщил начальник 
Главного управления МЧС 
по Воронежской области 
Игорь Кобзев, начало пожа-
роопасного сезона выдалось 
благоприятным: снег сошел 
поздно, в мае пошли какие-
никакие дожди. По данным на 
1 июня, с начала года в регионе 
произошло 36 лесных пожа-
ров на общей площади 11,5 
гектара (что на 66 процентов 
меньше, чем за аналогичный 
период 2010-го). Тем не менее, 
среднемесячная температу-
ра на градус выше нормы, и 
во многих районах области 
установился IV (почти самый 
высокий) класс горимости. 
В дальнейшем риски будут 
только нарастать, пик опасно-
сти традиционно ожидается в 
третьей декаде июля и августе. 
Памятуя о прошлогодних при-
родных пожарах, уже с  1 мая 
по 1 октября в области введён 
особый противопожарный 
режим. Запрещён несанк-
ционированный доступ в леса 
(въезд на не оборудованные 

для отдыха территории) и 
разведение костров в лесах, на 
полях, возле ЛЭП, железных и 
автодорог. 

В правительстве области 
также считают важным при-
нять все необходимые меры 
для обеспечения безопасности 
людей на водных объектах. 
Одно из направлений – уве-
личение количества орга-
низованных мест массового 
отдыха у воды. В летний сезон 
2010 года функционировало 
22 пляжа. В нынешнем году 
губернатор Алексей Гордеев 
поставил задачу перед руко-
водителями местных орга-
нов власти по созданию на 
территории муниципальных 
районов не менее одного ор-
ганизованного места отды-
ха у водных объектов, соот-
ветствующих нормативным 
требованиям, а в городских 
округах – нескольких. 

По оценке заместителя 
полномочного представите-
ля Президента Российской 
Федерации в Центральном 
федеральном округе Сергея 
Самойлова, на заседании кол-
легии был сделан глубокий 
анализ по всем направлениям 
обеспечения безопасности жи-
телей области в летний период.  
       - Главный вывод, который 
можно сделать, - уроки 2010 
года извлечены в регионе 
в полном объеме. Об этом 
говорит перечень организаци-
онных мер, вложение финан-
совых средств в улучшение 
материально-технической 
базы, связанной с пожаро-
тушением, создание новых 
организационных структур, 
увеличение почти в два раза 
количества пляжей и полно-
стью подготовленных мест 
для купания населения, а 
также снижение количества 
природных и ландшафтных 
пожаров в этом году и значи-
тельное уменьшение случаев 
смерти на воде, - заметил он. 

На заседании коллегии на-
мечены новые направления 
координации деятельности 
ведомств на 2011 год. В связи 
с этим Сергей Самойлов выра-
зил уверенность, что реализа-
ция намеченных планов позво-
лит сохранить жизни многих 
людей, будет способствовать 
укреплению материально-
технической базы, которая 
направлена на повышение 
безопасности и в целом на 
улучшение жизни населения 
Воронежской области. 

Уроки прошлого 
года учтены

Воронежу – 425
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Григорий макароВ

В торжественном мероприя-
тии приняли участие первый 
заместитель главы админи-
страции города по социальной 
политике Галина Агапова, ди-
ректор департамента обще-
ственной безопасности Марина 
Плиева, руководитель управ-
ления по охране окружающей 
среды Юрий Яковлев. 

Лауреаты премии главы го-
родского округа город Воронеж 
в области охраны окружающей 
среды были определены в пяти 
номинациях:

«За научную деятельность 
природоохранного значения» 
– Олег Негробов, доктор био-
логических наук, профессор 
ВГУ.

«За просветительскую дея-
тельность в области охраны 
окружающей среды» - МУП 
«Редакция газеты «Берег» 
(директор - главный редактор 
Александр Белявцев).

«За экологическую пропа-
ганду» - общероссийская обще-
ственная организация «Союз 
охраны птиц России» (пре-
зидент Виктор Зубакин в лице 
председателя Центрально-
Чернозёмного отделения Алек-
сандра Нумерова), которая 
активно участвует в экологи-
ческих акциях и воспитании 
подрастающего поколения.

«За личный вклад в дело 
охраны окружающей среды» – 
Валентин Батищев, кандидат 
химических наук, доцент, член-
корреспондент Международ-
ной академии наук экологии 

и безопасности жизнедеятель-
ности.

«За эффективное форми-
рование экологической куль-
туры среди подрастающего 
поколения» – муниципальное 
дошкольное образовательное 
учреждение Центр развития 
ребёнка – детский сад №65 
(заведующая Вера Спасовход-
ская).

Все лауреаты получили ди-
пломы и денежные премии в 
размере 35 тысяч рублей. 

Конкурс «Лучший экологи-
ческий постер» был проведён 
среди воронежских школьников 
в первый раз. По словам Юрия 
Яковлева, выбор победителей 
дался жюри нелегко – всего 
на рассмотрение поступило 
более 100 работ, каждая из ко-
торых была наполнена глубо-
ким смыслом и новаторскими 
решениями в вопросах охраны 
окружающей среды. В пятницу 
глава города вручил благодар-
ственные письма и памятные 
подарки 10 победителям. 

Не остались без внимания и 
школьные преподаватели – ру-
ководители детских проектов. 
Сергей Колиух от всей души 
поблагодарил их за воспитание 
ребят и вручил благодарствен-
ные письма. «Вряд ли все эти 
дети в будущем выберут про-
фессию экологов: кто-то станет 
химиком, кто-то математиком. 
Но одно абсолютно точно – они 
все будут любить природу. Это-
му нельзя научиться по книгам, 
это чувство, которое передаётся 
от любящего педагога к детям», 
– отметил мэр. 

Они будут  
любить природу
3 июня в Малом зале администрации города состоялся 
официальный приём, в ходе которого глава Воронежа 
Сергей Колиух вручил премии лучшим экологам горо-
да, а также наградил победителей детского конкурса 
«Лучший экологический постер». 
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В рамках форума была ор-
ганизована выставка фото-
графий, рисунков и поделок 
из вторсырья. А в центре зала 
стояла карта несанкциониро-
ванных свалок в области, со-
ставленная самими жителями. 

Однако любовь к природе 
не всегда зависит от экологи-
ческих акций. Она в сердце 
самого человека. Этому пример 
писатель, журналист Василий 
Песков, ставший почётным 
гостем мероприятия. Из ви-
деофильма о его творчестве со-
бравшиеся узнали о его любви к 
родной речке Усманке и о том, 
как он боролся за создание за-
поведника на территории Коло-
гривского леса в Костромской 
области, и с этой проблемой 
дошёл до самого президента. 

На празднике по тради-
ции передавалась экологиче-
ская эстафета «От района к 
району». Так, село Казинка 
Павловского района приняло 
эстафету по благоустройству 
и озеленению поселковой 
территории от села Краснозна-
мёнское Лискинского района. 
В последнем за год появились 
фонтан, спортивный городок, 
сельский стадион, живописные 
клумбы, а жители стали актив-
но участвовать в благоустрой-
стве своего общего дома. А вот 
эстафету по очистке террито-
рии от захламления передали 
воробьёвцам. Глава Казинско-
го сельского поселения Юрий 
Журавлёв, подводя итоги, 
отметил, что за прошлый год 
на территории посёлка было 
убрано 25 несанкционирован-
ных свалок общей площадью 
8 гектаров, а количество вы-
везенного мусора хватило бы 
на то, чтобы заполнить целый 
железнодорожный состав. В 
текущем году силами админи-
страции в селе ликвидировали 
ещё семь свалок.

Дипломы и сертификаты 
на рассаду цветов получили и 
самые активные участники об-
ластной акции «Город-сад».

- Начиная с апреля этого 
года на территории области 
прошло большое количество 
акций: «Чистый воздух», «Чи-
стая земля», «Чистый берег» 
- и хотелось бы, чтобы к ним 
присоединялось как можно 
большее количество жителей 
области. Но лучше всего, чтобы 
все мы без всяких акций и на-
поминаний хранили природные 
богатства. Кстати, по Конститу-
ции у каждого гражданина есть 
право не только на окружаю-
щую среду, но и обязанность 
по её сохранению, - отметила 
руководитель Управления по 
экологии и природопользо-
ванию Воронежской области 
Надежда Стороженко.

Но самыми главными гостя-
ми праздника стали дети. Не 
секрет, что в последнее время 
именно они учат взрослых пра-
вильно относиться к природе, а 
не наоборот. Ребята приехали из 
каждого района области. Кто-то 
из них занимается на станции 
юных натуралистов, кто-то в 
экологическом кружке при 
школе. Ребята учатся понимать 
и любить окружающий их мир 
и стремятся сделать его лучше. 
15-летняя Олеся Хныкина из 
посёлка Терновка занимается в 
экологическом кружке восемь 
лет. За это время узнала о рас-
тениях и животных не только 
области, но и мира. А раз в месяц 
обязательно принимает участие 
в экологической акции – то парк 
убирает, что деревья сажает. 

Кстати, среди участников 
форума были и сотрудники 
экологических отделов круп-
ных промышленных пред-
приятий, которые следят за вы-
бросами в окружающую среду. 
Правда, среди приглашённых 
таких предприятий оказалось 
всего три.

Обязаны  
по Конституции

Сергей Колиух награждает лауреата.

эКОлОгия
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Лиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Воронежкомплект

ПО «Гомсельмаш»
 зерноуборочные комбайны «Палессе»;
 кормоуборочные комбайны «Палессе».

ОДО «БелтехАВТОпром» 
(на шасси автомобилей МАЗ)

 молоковозы и прицепы-цистерны 
    для перевозки молока;
 загрузчики сухих кормов (ЗСК);
 топливозаправщики;
 бетоносмесители.

ОАО «Угличмаш»
 автомобильные подъёмные краны.

Реализуем пРодукцию 
по заводским ценам:

АПХ «Штурман Кредо+»
 спецтехнику на базе КАМАЗ.

Ремни,  
рукава  
и РТИ

ООО «МАНАК-АВТО»
 тентованные и открытые автоприцепы.

реклама

Реклама

Цинковые будни
Иллюстрациями к «Котловану» послужил строительный мусор

В рамках Платоновского фестиваля в областном 
художественном музее имени И.Н.Крамского проходит 
выставка инсталляций к роману Андрея Платонова «Кот-
лован». Её создатель – российско-израильский художник 
Хаим Сокол. 

Экспозицию составляют работы, выполненные из 
старых алюминиевых вёдер, цинковых корыт, кусков 
хозяйственного мыла и веников. По словам самого худож-
ника, все экспонаты - реальные орудия труда современных 
российских гастарбайтеров и дворников. Новые корыта 
и вёдра он выменивал у рабочих на старые, пропитанные 
духом «гастарбайтерской» жизни.

Этот эстетически оформленный «хлам» привлёк вни-
мание к Хаиму Соколу ещё в 2008 году, на Московской 
международной  биеннале молодого искусства. С тех пор 
он – один из самых заметных молодых художников на 
отечественной арт-сцене. Вот как Сокол сформулировал 
концепцию своей экспозиции:

- Это не прямая привязка к роману Андрея Платонова. 
Моя выставка – про наше время, но оно во многом схоже 
с платоновским. Герои произведения, жившие в послере-
волюционные годы, мечтали победить «жалость старой 
жизни», вырваться из грязи, серости и убогости. Но у них не 
получилось. То же самое происходит и сейчас. Мы строим-
строим, и при этом всё глубже зарываемся в котлован. Во-
обще, «Котлован» – почти библейская история.

Выставку нужно смотреть при приглушённом свете 
– тогда все экспонаты выглядят зловеще-мрачными и 
серыми. От них так и веет тоской и безысходностью. Вот 
одна из работ: одинаковые многоэтажки из кусков хозяй-

ственного мыла. Всё это помещено в грязное металличе-
ское корыто, символизирующее наш пустой серый мир. А 
сверху ещё одно грязное корыто, заменяющее небо. 

- Это значит, что никакой надежды на божественное из-
бавление нет, – говорит Сокол. – Небеса безжалостны.

Кстати, корыто как символ земной жизни у Сокола 
несёт глубокий метафорический смысл. В корыте на Руси 
купали новорожденных младенцев. Оцинкованное железо, 
из которого оно изготовлено, отсылает нас и к цинковым 
гробам и образу смерти.

Подходим к следующему экспонату. В металлическом 
ведре на фоне всё тех же многоэтажек с петлёй на шее 
висит темная и маленькая человеческая фигурка. Вообще, 
фигурки людей рядом с грубыми кусками мыла и металла 
смотрятся как-то особенно беззащитно и жалко.

А вот будто бы городской закоулок с переполненными 
мусором огромными контейнерами. Такие закоулки есть в 
каждом населённом пункте нашей огромной страны.

Экспозиция отразила и жестокость человеческой исто-
рии, и  бесконечное повторение её сюжетов, и бессмыслен-
ность отдельной человеческой судьбы в мире насилия и 
безразличия. Работы Хаима Сокола призывают нас к не-
равнодушию и памяти, причём не столько к вещам, сколько 
к людям, которых эти вещи окружают или окружали.

- Наверное, не вся российская жизнь такая мрачная, 
- размышляет художник. -  Просто я 17 лет не жил в Рос-
сии и, когда несколько лет назад вернулся, то мне в глаза 
бросилась разруха, всеобщая «кривизна» бытия. Однажды 
я побывал в одном из подвалов, где живут нелегальные 
иммигранты. Это жуткая картина. Меня всё пугало: без-
домные собаки, бездомные люди. Но как художника это 
и завораживало. 

наталья неКрылоВа
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Сеять душу в людях
Перед показом «Бури» на 

сцене Академического театра 
драмы имени А.В.Кольцова 
состоялась небольшая цере-
мония открытия фестиваля - 
«официальной» её называть не 
хочется. Сначала для зрителей 
играл виолончелист Давид Ге-
рингас, затем Михаил Бычков 
благодарил всех, кто помог ны-
нешнему событию состояться. 
Наконец к микрофону вышел 
председатель Попечительского 
совета фестиваля, губернатор 
Воронежской области Алек-
сей Гордеев – который совсем 
не «официально» признался, 
что волнуется вместе со всеми 
организаторами. 

- Проделана большая ра-
бота, - сказал Алексей Васи-
льевич. - Это новая история в 
жизни Воронежской области, 
важная культурная страница 
в нашей жизни. Всё больше 
и больше и воронежцы, и вся 
страна, и весь мир узнают про-
изведения этого выдающегося 
писателя. Всё более актуально 
звучат его мысли. Мы живём в 
сложное время, когда страна и 
народ должны адаптироваться 
к тяжёлой прагматичной мо-
дели рыночных отношений; 
жизнь заставляет нас каждый 
день думать о больших, сред-
них и маленьких экономи-
ческих проблемах, о тех или 
иных задачах материального 

благополучия. Но Андрей 
Платонов напоминает нам, 
что нужно думать и о душе, о 
настоящих ценностях. 

Уже после спектакля, бесе-
дуя с журналистами, Алексей 
Гордеев вспомнил цитату из 
Платонова: «Надо сеять душу в 
людях». «Я считаю, что Плато-
новский фестиваль выполнит 
эту задачу», - добавил губер-
натор. И тут же официально 
подтвердил: фестиваль станет 
традиционным. 

…Один из критиков пишет, 
что «Буря», едва ли не послед-
нее произведение Шекспира 
«в сущности, прошла мимо 
русского театра». В отличие, 
например, от упоминавшейся 
выше «Двенадцатой ночи».  От-
части, видимо, потому, что на-
шему зрителю не совсем ясно, 
о чём же, собственно, «Буря». 
Вроде и не совсем про любовь; 
и не скажешь, что про месть. 

События доннеллановской 
«Бури» (совместного проекта 
Международного театрального 
фестиваля имени А.П.Чехова, 
«Ле Жемо»/Национальной 
сцены (Париж) в сотрудни-
честве с лондонским театром 
«Чик бай Джаул») происходят 
вне времени. Одеты персона-
жи – герцоги, их советники, 
их дети и даже духи - вполне 
современно. Отчасти поэтому 
происходящее на сцене вре-
менами напоминает неснятый 
сезон популярного сериала 

«Lost», герои которого шесть 
сезонов так же бродили по 
таинственному острову, наты-
каясь на призраки из прошлого, 
не понимая, сошли они с ума 
или просто умерли. Если бы 
прочитали пьесу Шекспира, то, 
глядишь, многое поняли бы про 
окружающую их реальность. 

В о л ш е б н и к  П р о с п е р о 
(Игорь Ясулович), бывший 

герцог Миланский, свергнутый 
близкими людьми, волею судь-
бы брошен на остров с дочерью 
Мирандой. Он старится, дочь 
(Анна Халилулина) растёт, 
а тем временем врагам взду-
малось проплывать мимо на 
корабле. Ну как тут не устроить 
бурю, которая выбросит их на 
тот же остров? Однако довести 
месть до кровавого конца что-

то мешает. Может быть потому, 
что у Просперо есть совесть и 
достоинство. А ещё он больше, 
чем ненавидит врагов, любит 
дочь и мечтает о её счастье, о 
том, что хотя бы она вырвется 
с острова. 

Просперо затевает с гостя-
ми игру, то усыпляя их, то 
погружая в мир видений. Но 
стоит помощнику волшебника, 

незримому для большинства 
духу Ариэлю (Андрей Кузи-
чев) усыпить короля Алон-
зо (Михаил Жигалов), как 
оставленные бодрствовать 
начинают строить заговор, 
чтобы захватить власть. Од-
нако Просперо настойчиво 
противопоставляет насилию 
волшебство, воздействуя на 
врагов не мечом, но музыкой. 
Вместо того, чтобы всех убить, 
пытается их исправить. Не 
похоже, что замысел удался 
целиком. Да и сам волшебник, 
покидая остров со стареньким 
чемоданом, отказавшись от 
дара, не испытывает радости. 
Кажется, для него и Миранды 
ничего нет роднее безлюдного 
острова. А ненавидевший своих 
хозяев раб Калибан (Александр 
Феклистов) начинает тоско-
вать, оставшись без них. 

Но есть всё-таки что-то 
обнадёживающее даже в несо-
вершенстве человеческом. В 
«Буре» для того, чтобы отвлечь 
кого-то от мыслей о захвате 
власти, достаточно помахать 
перед ним красивыми шмот-
ками. А чтобы глуповатый 
щёголь, который, едва позна-
комившись с девушкой, уже но-
ровит с ней совокупиться, стал 
любящим романтиком, ему 
достаточно несколько часов 
потаскать туда-сюда тяжёлые 
брёвна. Пожалуй, есть в такой 
методике перевоспитания что-
то платоновское. 

начало  |  Страница 1

Губернатор Алексей Гордеев открывает фестиваль.

Сопрано
из Польши

В рамках Платоновского фе-
стиваля на сцене Воронежского 
государственного театра оперы 
и балета выступила польская 
певица, лауреат престижных 
Международных конкурсов 
Королевы Елизаветы в Бель-
гии и «Музыкальный Олимп» 
в Санкт-Петербурге Ивона Со-
ботка. В сопровождении орке-
стра Воронежского  театра опе-
ры и балета  певица исполнила 
отрывки из оперетт Рихарда 
Штрауса «Четыре последние 
песни для сопрано и оркестра» 
и «Так говорил Заратустра». Во 
втором отделении прозвучала 
сценическая кантата Карла 
Орфа «Кармина Бурана». Иво-
на Соботка  впервые выступала 
перед воронежской публикой 
и во второй раз - перед рос-
сийской.

Наталья АЛЕКСЕЕВА.

Сцена из спектакля «Буря».
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фуТбол Первенство россии. Первый дивизион

Пришло лето,
пришла победа

Выиграв стартовый матч чемпионата в Брянске (напомним 
болельщикам, что «Факел» одержал победу благодаря мастер-
скому удару Шестакова), воронежский клуб попал в полосу 
неудач. Одиннадцать следующих поединков оптимизма не 
прибавили. Бились с лидерами - владикавказской «Аланией», 
сочинской «Жемчужиной», ярославским «Шинником». Про-
игрывали заведомым середнякам - «Волгарю», «Балтике», за-
писывали в актив ничьи, не более того. В результате опустились 
на последнее место в турнирной таблице. Отступать больше 
уже некуда. Нужна была победа, «одна на всех», как пелось в 
фильме «Белорусский вокзал». Чтобы оздоровить обстановку, 
главный тренер воронежцев Константин Сарсания пошел на 
крайние меры - отлучил от команды ее капитана Александра 
Черкеса, вратаря Максима Кликина и полузащитника Сергея 
Васильева, выставив их на трансфер, а попросту говоря, указав 
на дверь. Вероятно, эта встряска пошла команде на пользу. По-
сле пяти ничьих и шести поражений «Факел» выиграл у одного 
из лидеров. «КАМАЗ» занимал в таблице третью строчку, но 
из Воронежа уехал без набранных очков.

«ФАКЕЛ» (Воронеж) -  
«КАМАЗ» (Набережные Челны) 1:0 (0:0)

ГОЛ: Герасименко, 61.
«Факел» вышел на поле в следующем составе: Дьяченко, 

Хабаров, Ибрагимов, Зиновьев (к), Михалев, Клопков, Ге-
расименко (Логуа, 87), Шестаков, Егоров, Еремеев, Козлов 
(Аброскин, 90).

Вблизи чужой штрафной привычное для себя место занял 
Козлов - единственный форвард в составе воронежцев. Волжане 
вообще решили обойтись без нападающих. На послематчевой 
пресс-конференции главный тренерн «КАМАЗа» Роберт Евдо-
кимов сделал хорошую мину при плохой игре, сказав, что ехали в 
Воронеж за победой. Ни одного опасного момента за отведенные 
на матч 90 минут гости не создали, зачем же было лукавить? 
Острыми атаками в первом тайме не отметился и «Факел». Разве 
можно отнести к «позитиву» единственный удар в створ ворот 
Шестакова, который бил с тридцати метров. Ворота челнинцев 
в этом матче защищал  воспитанник воронежского футбола 
Дмитрий Абакумов, на которого бывшие тренеры «Факела» 
не обращали внимания. Он вышел на поле против команды, 
в которой мечтал играть всю жизнь. Отыграл здорово, но до-
пустил всего одну ошибку, которая стала роковой. Ввязался в 
борьбу со своим «однокашником» по спортивной школе Олегом 
Герасименко, хотя на подхвате были уже два высокорослых за-
щитника, и был наказан за неосмотрительность. Полузащитник 
«Факела» технично забросил вратарю мяч за спину. Снаряд еще 
не успел пересечь ленточку ворот, а трибуны уже взорвались 
аплодисментами. Поведя в счете, воронежцы сосредоточились 
на владении мячом, и шансов сопернику на урегулирование  
ситуации не дали. Более того, в концовке матча Козлов мог 
удвоить результат, но ему опять не повезло.

Благодаря этой победе «Факел» ушел с последнего места, 
перешагнув через «Луч-Энергию» и «Черноморец». Впереди 
матч с «Мордовией» из Саранска, и в случае успеха воронеж-
цы покинут «зону вылета». Не следует, однако, забывать, что 
мордовские футболисты в последнем туре отгрузили «Химкам» 
шесть безответных голов. «Мордовия» идет сейчас на втором 
месте, уступая лидеру - «Алании» лишь три очка. Их у кавказцев 
28, у северян - 25, у «Факела», к сожалению, пока только 11. Во 
вторник, 7 июня, придем на Центральный стадион профсоюзов 
к 19.00 и порадуемся победе. Порадуемся ли? Посмотрим.

максим СКВорЦоВ

Результаты остальных 
матчей 13-го тура. «Ди-
намо» (Брянск) - «Луч-
Энергия» (Владивосток) 
1:1, «Шинник» (Ярос-
лавль) - «СКА-Энергия» 
(Хабаровск) 1:3, «Газо-
вик» (Оренбург) - «Си-
бирь» (Новосибирск)2:1, 
«Урал» (Свердловская 
область) -  «Енисей» 
(Красноярск) 0:0, «Черно-
морец» (Новороссийск) 
- «Нижний Новгород» 
(Нижний Новгород) 0:1, 
« Ж е м ч у ж и н а - С о ч и » 
(Сочи) - «Торпедо» (Вла-
димир) 2:1,  «Химки» 
(Химки) - «Мордовия» 
(Саранск) 0:6, «Торпедо» 
(Москва) - «Волгарь-
Газпром» (Астрахань) 
0:0, «Балтика» (Калинин-
град) - «Алания» (Влади-
кавказ) 0:2.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
№ Команда И В Н П М О
1 Алания 13 8 4 1 20 - 5 28
2 Мордовия 13 7 4 2 25 - 12 25
3 Нижний Новгород 13 8 0 5 22 - 21 24
4 Енисей 13 6 4 3 14 - 10 22
5 КАМАЗ 13 6 4 3 16 - 10 22
6 Жемчужина-Cочи 13 6 2 5 13 - 11 20
7 Торпедо М 13 5 5 3 12 - 10 20
8 Сибирь 13 5 4 4 22 - 16 19
9 СКА-Энергия 13 5 3 5 13 - 16 18

10 Урал 13 5 3 5 18 - 13 18
11 Шинник 13 5 2 6 16 - 15 17
12 Торпедо Вл 13 5 2 6 13 - 20 17
13 Газовик 13 3 7 3 13 - 13 16
14 Динамо Бр 13 4 3 6 13 - 17 15
15 Волгарь-Газпром 13 4 2 7 7 - 17 14
16 Химки 13 3 5 5 14 - 20 14
17 Балтика 13 2 7 4 7 - 14 13
18 Факел 13 2 5 6 6 - 11 11
19 Черноморец 13 3 1 9 9 - 14 10
20 Луч-Энергия 13 1 7 5 8 - 16 10

Елену Зеликову 
поздравляем с днём рождения. 
Имениннице желаем здоровья, 

благополучия в семье 
и новых творческих побед.

                                                             Коллеги.

Нину Михайлову 
поздравляем с днём рождения. 

Имениннице желаем крепкого здоровья, 
прекрасного настроения в эти солнечные дни 

и благополучия в семье.
                                                               Друзья.
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ЗАО «ВОрОнежАгрОтрАнс»
официальный дилерский и сервисный центр оао «Камаз»

Предоставляем 
комплекс услуг:

сервисное, 
гарантийное 
и постгарантийное 
обслуживание;
ремонт узлов и агрегатов;
модернизация;
Trade-in.

Реализуем фирменные запасные части к автотехнике КАМАЗ 
(всегда в наличии имеется более 3000 наименований),  
а также оригинальные запасные части под заказ.
зао «Воронежагротранс» является официальным 
представителем оао «лизинговая компания Камаз».
имеем аккредитацию в оао «россельхозбанке» для 
работы по целевой программе – «Кредит под залог 
приобретаемой техники или оборудования»

предлагает вам

широкий ассортимент любой автотехники 
на базе шасси камаз,  

вахтовые и городские автобусы 
большого класса неФаз, 

прицепную технику неФаз, сзап.

Сертифицировано. реклама.

наш адрес: г.Воронеж, ул.дубровина, 15а.
Тел./факс: (473) 268-05-12, 268-05-14, 268-44-52. E-mail: kamazvoronezh@mail.ru

Сайт организации: www.kamaz-vrn.ru
Контактные телефоны:
- (473)  268-75-07  - 
                     генеральный директор
- (473)  268-44-52 – отдел маркетинга 
- (473)  268-05-12 – приемная
филиалы:
* г. Бобров 8-920-215-03-02
* г.Богучар 8-950-763-85-88
* г.Борисоглебск 8-920-406-19-97
* г.Калач 8-915-584-27-32
* г.Лиски (47391) 3-16-80
* г.Россошь (47396) 2-17-10  
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